
近日，吉利汽车董事长李书福谈到

收购沃尔沃过程中曾遇到的困难时透露，

当时在收购资金方面，国内多数银行认

为，收购行为风险过大，容易导致资金无

法收回，纷纷拒绝贷款给吉利。在此窘境

下，反而是国外银行看好这一合作，愿意

为吉利提供贷款。

李书福指出，吉利当初所遇到的资

金瓶颈问题，恰恰说明了国内企业“走出

去”的艰难与不易。

李书福
中国企业“出海”不易

马云
企业要为感恩而“裸捐”

近日，阿里巴巴董事局主席马云谈

及近期巴菲特与盖茨即将来华劝富人捐

款的传闻，马云表示，自己完全赞成这一

计划。

同时，马云对“裸捐”也有着自己的理

解。马云透露，阿里巴巴正不断将积累的

财富投入到提供更多就业机会、支持环保

公益等方面，可谓正处于“裸捐”进行时。

此外，马云不赞成死后不给子女留一分

钱，在马云看来，“无私”是最大的“自私”，

留给子女一部分财产和受用一生的健康

理念，这才是最宝贵的“遗产”。 平一
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浙江民间借贷再起风波 宁海日日会838名会员投案自首

去年我国宏观税负高达32.2%

对中国宏观税负水平的争论，中国社

科院财政与贸易经济研究所上周五发布

的《中国财政政策报告2009/2010》给出了

清晰的答案。报告测算显示，按全口径计

算的中国政府财政收入占 GDP 的比重

2009年达到32.2%，全年政府收入超过10

万亿元，当年税收收入只有6.3万亿元。

周小川：中央银行重点关切问题的演变

近日，中国人民银行行长周小川在牛

津财经论坛上的午餐讲话中谈到中央银

行重点关切的演变。过去，中央银行最关

注的就是如何保持低通胀率，主要使用的

工具是政策利率。其他的问题，比如维护

金融稳定、发展金融市场，以及支付清算

系统等，也都是关心的，但关心度的权重

相对小一些。危机发生后，情况发生了很

大的变化，大家更关心金融稳定，更关心

系统性风险，很多观点在危机前后都发生

了很大的变化。

不同的阶段中央银行关注的重点可

能会有所转变，但总体而言，这次危机得

出的一个重要教训是，即便是回到平稳的

宏观经济条件下，也需要更加保持谨慎，

也需要在情况一旦发生变化时，中央银行

所关注的重点以及使用的工具能够适时

切换，从而作出应对。

铁路网络订票技术方案基本确定

记者了解到，铁路网络订票项目进入

了实质性推进阶段，技术方案基本确定，

相关准备进展顺利。有关负责人表示，目

前，铁道部正跟有关银行商讨支付平台。

据透露，火车票网上预订可能会在某条线

路或某条高铁进行试点，然后逐步推开，

但记者最新获悉，具体哪条线路或者高铁

线尚未确定。 杨进

上半年合肥GDP增速“领先”中部

昨日，记者从合肥市统计局获悉，今

年上半年，全国26个省会城市生产总值增

长速度进一步加快，同比增长15.1%，创“十

一五”以来同期最高水平。其中，中部六

省会城市GDP总量达到9086亿元，占26

个省会城市的比重由上年同期的23.6%提

高到24.3%；GDP总量平均为1514.33亿元，

高于省会城市平均水平76.82亿元。

从增速看，中部省会城市GDP由上年

同期的平均增长9.9%加快到15.1%，与省会

城市平均增速同步持平。其中，合肥GDP

同比增长18.5%，已连续五年居中部省会之

首。 实习生 胡龙生 记者沈娟娟

台北松山—合肥航班有望开通

记者从合肥市旅游局获悉，台湾复兴

航空公司总经理陈嘉在日前应邀来肥考

察时表示：合肥是一个很有前途的城市，

未来发展将会有很好的市场。根据公司

计划，今年11月底前，开通台北松山—合肥

航班每周一个往返，并在条件成熟的情况

下将此航线大众化、普及化。记者 董艳芬

中法合作在黄山打造“乡村旅馆”

记者昨从旅游部门获悉，昨日，法国

家庭旅馆联合会与安徽省旅游集团正式

签订协议，双方合作将在黄山徽州区打造

国际化标准的“乡村旅馆”。一批参照法

国乡村旅馆技术标准开设的乡村旅馆即

将正式落户徽商故里。

黄军志 记者 董艳芬
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EO行踪CC 安徽城镇化战略的选择

大城市还是小城镇？
星报讯（黄军志 记者 樊立慧） 在

国家战略导向的带动下，我省的城镇化进

程加速推进，城镇化水平从 2000 年的

27.8%提高到 2009 年的 42.1%，年均提高

1.59个百分点，是我省城镇化推进速度最

快的时期。安徽的城镇化，要走大城市路

线还是小城镇路线？昨日，省经济信息中

心发布了一项报告，或许能够提供一些建

议。

大城市路线就是走伦敦、东京、纽约、

汉城等的路线，在自身经济持续增长、率

先实现现代化的同时，对整个国家经济表

现出强大的带动力。小城镇则是连接农

村和大城市的功能。既可以为农业和农

村提供农资、技术和信息等服务服务于农

业，又能满足大城市对农产品、休闲居住

等方面的需求。

目前，我省城镇化过程中的问题是，

土地城市化明显快于人口城市化，城市

化进程过于偏向政府主导，中心城市的

人口集聚能力不强，城市服务功能仍然

不够完善。省经济信息中心建议，我省

要把城镇化与新型工业化放在同等重要

的战略位置，作为进一步加快全省发展

的重要突破口和主要推动力，发挥市场

在城镇化过程中的主导作用，依托中心

城市建设，加速集聚资本、人才，提升产

业发展层次和经济整体水平；加快中小

城镇工业化进程，依托产业发展提升城

镇人口集聚能力；推动城镇间的分工协

作，构建大城市和小城镇协调发展的科

学城镇体系，形成城镇化与新型工业化

良性互动的发展新格局。

2010年夏季达沃斯论坛于昨日在天

津召开。会议期间，天津荣程联合钢铁集

团有限公司董事长张祥青接受采访时表

示，对于目前钢铁行业来说，行业内还没

有领军者。同时，这位因慈善捐款而全国

知名的钢企老总也谈了自己对于“裸捐”

的看法，他说捐款不捐款并不重要，重要

的是钱用在了什么地方。

张祥青
中国钢铁业还没有领军者

一场打击非法民间借贷的风暴正在浙江省宁波市宁海县掀起。记者了解到，截至8月30日，宁海县最常见的民间借贷组织——“日日会”，

已有118名会头、838名会员投案自首，刑事拘留顶风标会会头16人(其中8人已被逮捕)，批准逮捕会头、会员10人，通缉在逃会头、会员9人。

今年12月26日是中国最大的家电连

锁企业——苏宁电器创立20周年的庆典

日。苏宁电器于9月 13日召开全国通报

会，正式宣布启动从本周起直至2011年新

年的“苏宁20周年百日盛惠”。苏宁电器

总裁金明在会上通报了百日盛惠期间150

家店开业的连锁规划以及四个主题促销

季，同时宣布将从本周起开启首季中秋国

庆双节大促销的序幕。据悉，苏宁电器已

为中秋、国庆首季促销准备了360亿的大

单采购、超过60亿的整体让利额度，一次

中国家电营销史上力度最大、覆盖地域最

广、参与厂商最多、持续时间最大的促销

盛宴即将正式拉开帷幕。

20年既往开来 目标跻身世界级企业

20年来，苏宁从南京一家200平米的

空调专卖店起步，目前已经发展成在海内

外300多个城市拥有近1200家连锁店的商

业巨头，近1200亿元年销售规模位居中国

商业之首，508亿元的品牌价值也使其位

列中国商业第一品牌，超过千亿的市值则

位居全球家电连锁第二。

在通报会现场，苏宁电器副董事长孙

为民回顾了苏宁电器20年的发展历程，

并介绍了苏宁在今年从连锁发展、销售

突破、管理升级、服务拓展、人才激励等

各方面制定的年度目标。据悉，今年全

年新开连锁店数量突破400家，是苏宁历

史发展的新高，同时苏宁在今年加强全

国服务连锁的纵深推进，助力苏宁连锁

的全国发展，实施大规模的校园招聘、加

薪晋级、股权激励，进一步积蓄企业的人

力资本。

200店全速冲刺 全面扩大行业领先优势

据悉，2010年初，苏宁继续贯彻“横向

扩张”与“纵向渗透”相结合，同步开发的

连锁发展模式，在一、二级市场，以开设

EXPO超级旗舰店、旗舰店、中心店、社区店

在内的传统店面为主进行开发，并在北上

广深等一线城市开设精品店；在三四级市

场则以开设传统旗舰店、中心店和县镇店

为主。

通报会上苏宁电器总裁金明介绍了

在这“百日盛惠”期内的连锁发展规划。

经过前期规划和精心准备，苏宁计划在这

一阶段再新开店面150家、扩租改造店面

180家。其中，仅从本周末到十一黄金周

期间的不到半个月，苏宁新开店就将达到

60家，扩租重张店面65家，开业店面总数

超过120家。

在保持店面快速扩张的同时，通过对

市场和消费者的研究和细分，苏宁将全面

推进建设各种不同业态的店面，形成EXPO

超级旗舰店、旗舰店、中心店、社区店、精

品店、县镇店的多业态店面模式。

苏宁电器启动20周年百日盛惠 首季中秋国庆双节盛大揭幕


